
 

CONSEIL D’E TABLISSEMENT 

École alternative des Cheminots 

Vous êtes convoqués à une séance du conseil d’établissement  

Le mercredi 18 octobre 2023 à 19 h 

À l’école alternative des Cheminots 

ORDRE DU JOUR 

 

Secrétariat : _Patricia Lemieux_________ 

Présences : Jessica Belanger, Alexis Beauchemin, Annabelle Morin, Frédéric Brophy, Karine 

Poirier Fex, Marie-Chantale Da Prato, Olivier Dupras, Patricia Lemieux, Pierre-Marc Allaire-

Daly, Sébastien Rhéaume, Caroline Lamarche, Valérie Bélanger 

Absences : Mathieu Boisvert, Josiane Hénault 

1. Ouverture de la réunion : Lecture de l’article 71 
 
71. Les membres du conseil d'établissement doivent agir dans les limites des fonctions et 
pouvoirs qui leur sont conférés, avec soin, prudence et diligence comme le ferait en 
pareilles circonstances une personne raisonnable, avec honnêteté, loyauté et dans l'intérêt 
de l'école, des élèves, des parents, des membres du personnel et de la communauté. 1988, 
c. 84, a. 71; 1997, c. 96, a. 13. 
 

2. Vérification du quorum, art. 61 

6.1 Le quorum (comporte deux parties) : 
 

Le quorum aux séances du Conseil d'établissement est de la majorité  

de ses membres en poste, dont la moitié des représentants des parents (art. 61 L.I.P.). 

Le quorum comporte deux parties : 

- Majorité des membres (moitié + un) dont  
- Moitié des représentants des parents 

 

3. Mot de la direction 

Bienvenue à cette grande année de construction du plan d’action en lien avec 

notre projet éducatif. Cette année, nous planifierons nos attentes et nos moyens 

en visant l’objectif à atteindre pour 2027, une année à la fois. 

Pour votre information, le taux de participation à la première assemblée générale 

des parents obligatoire fut de : 139 parents représentants 130 familles 



 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
IL EST PROPOSÉ PAR Olivier Dupras, que les membres du conseil d’établissement 
adoptent l’ordre du jour tel que modifié. 2023-10-18-01 
 

5. Présentation rapide des membres du CÉ 2023-2024 
 

6. Suivi et adoption du procès-verbal de la réunion du 13 juin 2023 

IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Chantale DaPrato, que les membres du conseil 
d’établissement adoptent le procès-verbal tel que présenté. 2023-20-18-02 
 

7. Parole au public 
 

8. Nomination à la présidence du conseil pour 2023-2024 
À l’unanimité : Frédéric Brophy comme président  

 

9. Nomination à la vice-présidence du conseil pour 2023-2024 
À l’unanimité : Olivier Dupras comme vice-président et représentant au comité de 

parents   

 

10. Signature des documents officiels par les membres du CE 
Formulaire de dénonciation 

 

11. Correspondance du conseil  
Retour sur l’AGA : Visionnement difficile sur le mur, président d’assemblée 
pourrait être « décidé » avant l’assemblée (il doit être élu à l’assemblée), La 
présidente de l’assemblée ne parlait pas beaucoup, nommer les attentes de façon 
positive au lieu de nommer ce qu’on ne veut pas.  
 
Photobanque courriel et oubli d’instruction : Faire un suivi pour la date de reprise.  
Commentaires : ingérence VS l’habillement d’un jeune, les toutous d’un groupe. 
Les coûts sont plus élevés en numérique qu’à l’habitude.  
Voir le % de commande en ligne VS imprimée. 

 

12. Mot du représentant au comité de parents  
Retour sur la première rencontre du 11-10-2023 (Frédéric). Information sur le rôle 
du comité de parent. Élection. Décision sur comment faire les rencontres (en 
virtuel ou en présentiel).  
Prochaine rencontre le 25 octobre en présentiel.  

 

13. Répertoire des membres du conseil d’établissement 2023-2024 

Frédéric Brophy Nolan : 2e année 



 

Marie-Chantale DaPrato : 2e année 
Pierre-Marc Daly : 2e année 
Karine Poirier Fex : 2e année 
Olivier Dupras : 1ère année 
Josianne Haineault : 1ère année 
 

14. Révision des règles de régie interne 2023-2024 
IL EST PROPOSÉ PAR Olivier Dupras, que les membres du conseil d’établissement 
approuvent les règles de régie interne, tel que présenté. 2023-10-18-03 

 

15. Date des rencontres pour l’année scolaire 2023-2024 
22 novembre, 20 décembre, 14 février, 20 mars, 22 avril, 22 mai, 10 juin 

 

16. Présentation du rapport annuel 2022-2023 
 

17. Plan d’action du projet éducatif jusqu’en 2027 
Le comité du projet éducatif / plan d’action est formé de membres du personnel 
de l’école 
Des rencontres sont prévues à l’horaire toute l’année selon des échéances définies 
par le centre de services. 
La rencontre 2 a eu lieu cette semaine sur libération 

 

18. Chèque du programme d’investissement Desjardins : Nous recevons 1 972.50$ 
Où dérisions-nous que cette somme soit investie? 
1- Ordinateurs  IL EST PROPOSÉ PAR Pierre-Mar Allaire Daly, que les membres du 
conseil d’établissement approuvent la proposition de prendre ce montant pour 
l’achat de portables. 2023-10-18-04 
 

19. Pratique incendie : elle a eu lieu en début octobre, belle réussite 
 

Mot des enseignants :  
sorties éducatives art.87 (approbation) 
1- Opération Tournesol : Opération Tournesol est une activité de jardinage gratuite, 
ludique et pédagogique pour les écoles primaires.  Opération Tournesol vise à initier 
les élèves des écoles primaires au jardinage et aux nombreux bienfaits des plantes sur 
la santé et l’environnement, tout en sensibilisant les enfants et leur famille à la cause 
des enfants malades, par une contribution volontaire à Opération Enfant Soleil.  
Pourquoi participer à Opération Tournesol?  

• Pour faire vivre aux élèves une expérience de jardinage éducative et ludique.  



 

• Pour en apprendre davantage sur les bienfaits des plantes et en bénéficier 
directement.  

• Pour mettre du soleil dans la vie des élèves et des enfants qu’ils aident, grâce aux 
dons versés à Opération Enfant Soleil.  

 

Voici le résumé du déroulement fourni pour les profs et la lettre qui sera envoyée 
aux parents pour expliquer le projet et le don. 

ots-lettreprofsf-2023.pdf   ots-lettreparentsf-2023.pdf 

 

En gros, les élèves vont planter chacune graine de tournesol puis s'en occuper 
pour faire pousser leur tournesol pendant quelques semaines en classe. Ils vont 
ensuite l'apporter à la maison pour tenter de le vendre à une personne de leur 
entourage afin de faire un don à Opération Enfant Soleil. C'est pour nous un beau 
projet de sciences et d'ECR. 

 

2- Tortue Berlue, groupe des AS Laurence et Valérie et les maternelles. Budget culture 

à l’école. Coût : 0$, 7 novembre 2024 

 

3- Levées de fond finissants :   13 décembre Marché de noël.  

    Vente de papier de toilette 

    Dîners pizza, 5 dans l’année 

Maison Lavande : savon pour les mains, étiquettes 

 personnalisées.   

IL EST PROPOSÉ par Frédéric Brophy, que les membres du conseil d’établissement 

approuvent les levées de fond des finissants. #2023-10-18-05 

20. Information annexe 48 : sortie en milieu éducatif :  
2 factures de l’an dernier ne nous avaient pas été remises par l’équipe de 2e et 3e 
cycle pour un montant total de 1252 $. 
Nous devons payer ces factures avec l’annexe de cette année.  
8 134 – 1252  (2 factures des 3-4-5-6 non payées de l’an passé). Donc 9.55 de moins par 
élève pour les 3-4-5-6 : 30 $ pour AS, préscolaire et premier cycle.  20,45 $ pour 2e et 3e 
cycle 

 

21. Mot du service de garde et du personnel de soutien 
Pièce de théâtre sur l’intimidation :  

Presque 200 …  

https://can01.safelinks.protection.outlook.com/ap/b-59584e83/?url=https%3A%2F%2Fo365csdgs-my.sharepoint.com%2F%3Ab%3A%2Fg%2Fpersonal%2Fjessica_dontigny_cssdgs_gouv_qc_ca%2FEdURdlw5NZNLupLvF7_a40oB0s2q-jwfgmiDtnEjWQ6mmA&data=05%7C01%7Ccaroline.lamarche%40cssdgs.gouv.qc.ca%7Cc14db768aaff430308bf08dbcdff2cc1%7C8e92e944fbac4aaf838b6acecc8025af%7C0%7C0%7C638330268068773146%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=y9f26sQzjyswa6Gvwud9bb8MVhYLWfUcdckyGyJBq3k%3D&reserved=0
https://can01.safelinks.protection.outlook.com/ap/b-59584e83/?url=https%3A%2F%2Fo365csdgs-my.sharepoint.com%2F%3Ab%3A%2Fg%2Fpersonal%2Fjessica_dontigny_cssdgs_gouv_qc_ca%2FEXBN3FWod8pHmhUtlfaFHmwBQ8IomQwOTManJti4IWNvHg&data=05%7C01%7Ccaroline.lamarche%40cssdgs.gouv.qc.ca%7Cc14db768aaff430308bf08dbcdff2cc1%7C8e92e944fbac4aaf838b6acecc8025af%7C0%7C0%7C638330268068929883%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=D0M5s4mgtWP1HK%2BkHyOov1T9aQn1crdvON6mhiCs1GA%3D&reserved=0


 

 

22. Mot des professionnelles 
Mêmes élèves avec les mêmes besoins … moins d’heures orthophoniste et 

psychologue 

 

23. Information volet alternatif :  
Comité ambiance : voir document PDF Annexe 

 

24. Varia : Ordre du jour : Demande de recevoir l’ordre du jour sans les notes.  

Campagne de financement personnel (remis, point de Marie-Chantale) 

 

25. Levée de l’assemblée 
Levée de l’assemblée à 21h02. 

 

 

 

Caroline Lamarche      Frédéric Brophy 
Directrice       Président 

 

 
 


